

Reunión Ordinaria N° 61

A tres días del mes de marzo del 2010 siendo las 15:20 se da inicio a la sesión de Concejo N° 61 presidida por la Alcaldesa Ramona Reyes y con la presencia de los Srs. Concejales José Aravena, Gabriel Medina, Sr, Héctor Avilés, Sr. Gonzalo Galilea, Sra. Ruth Castillo, Orlando Castro y funcionarios municipales administrador municipal, Jefe de obras (s), Secplan (s), encargado de control, Dideco, director de Salud, director de Educación, Jefe de Desarrollo Rural.

Tabla

1.- Actas anteriores

En confección actas N° 57, 58, 59, 60

2.- Cuenta del presidente

Informe Tema sector la Peña (forestal Valdivia)

3.-Convenio Servicio País.

4.- Acuerdo del Concejo para comodato PDI

5.- Varios

En relación a las actas N° 57, 58, 59 y 60, la Sra. Alcaldesa informa al concejo que éstas aún se están desarrollando y que serán entregadas para su aprobación en la próxima reunión de Concejo.

En el segundo punto la Alcaldesa Ramona Reyes procede a leer la carta enviada por Forestal Valdivia al Presidente del Comité de Agua, Don José Velazquez Núñez del sector La Peña, Paillaco, informando que las obras comprometidas por la empresa están hechas. (Se entregará una copia a los concejales).

Sobre este mismo punto la Alcaldesa informa que el Jefe del Departamento de Desarrollo Rural, Sr. Ricardo Yáñez visitó el lugar para inspeccionar los trabajos que la Forestal realizó en el sector de La Peña.

La Sra. Ramona cede la palabra al funcionario del departamento Desarrollo Rural, Sr. Ricardo Yáñez quien realizó una visita inspectiva en el sector de La Luma quien señala que la empresa dotó de agua hasta el sector del Sr. Almonacid, construyeron un estanque de 2 mil litros en una captación llegando el agua a un estanque de 3 mil 200 litros. La inversión de estos trabajos alcanza la suma de \$10 millones de pesos.

Informa que se envió una carta a la empresa Forestal Valdivia para conseguir a lo menos unos 3 mil metros de cañería que faltarían para que el agua pueda llegar a 19 familias del sector.

En relación al tercer punto la Alcaldesa se refiere al Convenio Servicio País en donde se solicita el apoyo profesional de un asesor jurídico para que ayude a personas a conseguir su saneamiento de tierras y un profesional del área económica para apoyar el tema de fomento productivo desde la unidad de desarrollo local.

Agrega que la intervención del programa dura entre 5 y 6 años por comuna y se debe renovar todos los años el compromiso asumido por el municipio que consiste en un aporte de \$70 mil pesos por 10 meses o facilitar un lugar para que vivan los profesionales

Al respecto la Alcaldesa solicita el acuerdo de Concejo para aportar la cantidad de \$1 millón 820 mil pesos el cual se entregará en 2 cuotas, para lo cual el programa requiere que la primera cuota sea de un 70%, lo que corresponde a un \$1 millón 274 mil pesos la que debe ser cancelada antes del 30 de abril del 2010 y la segunda cuota que es un 30% lo que corresponde a \$546 mil pesos y debe ser cancelada el 30 de septiembre del 2010.

Agrega que los profesionales llegan al municipio el día 15 de marzo y estarán bajo la supervisión del Administrador Municipal Carlos Barriga.

La Alcaldesa solicita el acuerdo del Concejo para pagar el aporte solicitado por el Programa Servicio País.

Acuerdo Nº 1

Se aprueba por unanimidad de los Sres. concejales un aporte de \$1 millón 820 mil pesos para el Programa Servicio concejales País.

El punto Nº 4 la Sra. Ramona Reyes informa que la PDI solicita 4 baterías marca Motorola para se utilizada en su equipo de comunicación radial, modelo GPS 300 lo que facilitará las comunicaciones entre detectives y permitirá optimizar los procedimientos policiales en beneficio de la comunidad, para lo cual es necesario tomar un acuerdo de comodato. El valor de lo solicitado alcanza la suma de \$ 111.111 pesos.

Al respecto los Concejales Sr. Galilea, Aviles, Aravena consulta sobre el trabajo que ha realizado la PDI en la comuna, como van las investigaciones de los robos perpetrados en el Daem, la escuela Olegario Morales y otros.

En respuesta la Sra. Alcaldesa señala que solicitará un informe sobre denuncias, procedimientos del año 2009 para evaluar sus intervenciones.

La Alcaldesa solicita un acuerdo de Concejo para dar en comodato las baterías marca Motorola para ser utilizada por la PDI.

Acuerdo Nº 1

Se aprueba un comodato entre la municipalidad y la policía de investigaciones consistente en cuatro baterías de sistema de radios con siguiente votación de concejo; 4 votos a favor, 1 abstención y 1 en contra.

En punto Varios, la Alcaldesa cede la palabra a la funcionaria de Secplan Lorena Kiessling para que explique el convenio firmado con la SUBDERE (entregar copia los Concejales).

La funcionaria explica que a través de este convenio se dispondrá de un profesional pagado por la SUBDERE para que apoye en el área de proyectos, además de asesorar en temas de aguas, ingeniería para pavimentación y estudios para alcantarillados lo que permitirá postular proyectos FI y PMU.

Agrega que con la contratación del ingeniero civil se podrá realizar el estudio de ingeniería de las calles de Reumen para postular a proyectos de pavimentación y el estudio de alcantarillado para la calle Carlos Acharan

Explica que al profesional se le cancelan sus servicios en 3 estados de pago de acuerdo al avance de los proyectos y el último estado se lo dan cuando el proyecto este aprobado. Para contratar al profesional hay que llamar a una licitación y concurso.

Se continúa en punto varios y la Sra. Alcaldesa ofrece la palabra a los Concejales.

El Concejal Sr. Gonzalo Galilea se refiere a una consulta formulada en la reunión de concejo anterior al Departamento Social relacionada con el seguimiento a las 3 becas que el Concejo otorgó a alumnos que ingresaron a la universidad en el 2009 y si corresponde renovarlas este año.

En respuesta la asistente social Sra., Minerva Silva señala que 2 de los 3 jóvenes que recibieron becas el año pasado han entregado sus antecedentes para la renovación de la beca. Acota que los jóvenes beneficiados con la beca no cumplieron su compromiso de trabajo comunitario durante las vacaciones ya que ninguno se acercó al municipio en ese periodo.

Por su parte el Concejal Sr. José Aravena consulta sobre las subvenciones o proyectos de la Banda Instrumental Deutscher Musik Verein y del club de Rehabilitados Alcohólicos para el pago de la luz y agua.

Al respecto el Concejal Sr. Gabriel Medina, presidente de la Comisión de Finanzas responde que todavía no se determinan los aportes para los proyectos que se encuentran en el Departamento de Finanzas y que será resuelto la próxima semana.

El Concejal Sr. Orlando Castro sugiere que los funcionarios deben conocer el funcionamiento del reglamento de sala para que no ocurran situaciones como la vivida por él en la reunión pasada.

La Alcaldesa indica al Secretario Municipal (s) que distribuya el reglamento de sala para su conocimiento a todos los departamentos del municipio.

Retoma la palabra el Concejal Sr. Castro quien hace referencia al tema de VITRA y solicita que la Municipalidad se pronuncie sobre el problema que existe con la empresa que está contaminando el medioambiente, generando problemas acústicos a los vecinos que viven en el sector aledaño a la fábrica, además que no cuenta con permiso para chancar, no trabajan en una zona industrial de acuerdo al plano regulador.

Enfatiza que han sido reiterativos los reclamos de los vecinos, la presencia de Carabineros en el sector y por estas razones solicita al Concejo Municipal un pronunciamiento oficial respecto al tema.

Al respecto la Sra. Alcaldesa informa que se han entregado todos los antecedentes sobre la entrega de patente para la ampliación de la empresa, trámite que la municipalidad ha dilatado por 1 año.

Agrega que todos estos antecedentes han sido entregados al asesor jurídico del municipio y para la próxima reunión de Concejo se entregará un informe jurídico para tomar una decisión al respecto.

El siguiente tema está relacionado con catástrofes y al respecto el Administrador Municipal Sr. Carlos Barriga señala que se realizará una reunión donde se incorporará a los Concejales para formar un nuevo comité de emergencias con los entes sociales más importante de la comuna y cuyo coordinador comunal será Don Juan Carrasco, funcionario del Daem.

Referente al tema, la Sra. Ramona informa que se realizó una reunión con los funcionarios para evaluar posibles daños en la comuna producto del terremoto que afectó a la zona centro sur el pasado 27 de febrero, articular el comité de emergencia y se tomaron algunas decisiones como; área de salud donde se cuenta con 7 equipos de radios en cada una de las postas más 2 equipos móviles que hay en camionetas. Además se acordó comprar 6 equipos portátiles para entregárselos a las personas responsables en las distintas áreas del comité y dotar a sectores que están aislados, sector de La Plata, La Luma La Paloma, El Cardo Regina.

Además solicita a la Jefa del Daem, Sra. Juana Yáñez que se reactive en los colegios, liceos, el plan operación DEYSE (Evacuación Y Seguridad Escolar).

Se realiza un recuento sobre la campaña de recolección de papas y harina las serán llevadas por 2 camiones a las zonas afectadas por el terremoto y maremoto.

Por otra parte la Alcaldesa informa que sostuvo una reunión con Don Raúl Carrasco y Víctor Hugo Parra, voluntarios de Bomberos quienes informaron a la primera autoridad sobre el viaje de 3 bomberos a la ciudad de Concepción a entregar ayuda la que es coordinada por la Onemi, además esta institución coordinó una campaña en conjunto con un grupo de alumnos del Liceo Rodolfo Amando Philippi quienes recolectarán víveres, utensilios de aseos. Por su parte el municipio recibirá pañales, leche, cloro, pilas, velas harina, papas, ayuda que se llevará a la Comuna de Arauco partiendo el día viernes 5 de marzo desde el municipio.

El Departamento de Salud enviará una carga de medicamentos (amoxicilina, jeringas de insulina) a Concepción.

Se acuerda realizar una reunión de coordinación para terminar de planificar el viaje a la Comuna de Arauco, mañana jueves 4 de marzo a las 15 horas.

Se da por finalizada la reunión a las 17:40 horas

RAMONA REYES PAINEQUEO
ALCALDESA DE PAILLACO

CARLOS BARRIGA KUNSTMANN
SECRETARIO MUNICIPAL